

Am 30. April 2024 brachte das Ministerium für digitale Entwicklung der Kirgisischen Republik nach einer Verzögerung von zwei Jahren eine Briefmarkenserie „Prähistorische Fauna Kirgistans“ der Kyrgyz Express Post (KEP) in Umlauf.

Diese Briefmarken wurden in Minibögen mit fünf Briefmarken plus einem Zierfeld mit Fossilien der in Kirgisistan entdeckten Tiere und einem Minibogen mit allen drei Briefmarken mit *Ferganocephale adenticulatum* am Rand herausgegeben.

Der Satz enthält drei Sondermarken:

- KGS 50 – Postkartenpreis – *Sharovipteryx mirabilis*
- KGS 150 – normaler Brief mit einem Gewicht von bis zu 50 g. - Stegosaurier
- KGS 300 – normaler Brief mit einem Gewicht von bis zu 100 g. - *Ferganasaurus verzilini*



Dinosaurier und andere prähistorische Tiere, die im Mesozoikum die Erde beherrschten, starben vor etwa 66 Millionen Jahren aus. Bis heute sind über 700 Dinosaurierarten bekannt. Die prähistorische Fauna, insbesondere Dinosaurier, ist eines der beliebtesten Themen der Philatelie. Besonderes Interesse erregen Briefmarken, die jene prähistorischen Tierarten darstellen, deren Fossilien auf dem Territorium der Briefmarken herausgebenden Länder entdeckt wurden. Diese Briefmarken der Kirgisischen Expresspost sind solchen prähistorischen Tierarten gewidmet. Fossilien aller vier prähistorischen Tiere wurden im Fergana-Tal in Kirgisistan entdeckt, wie auf dem Gütesiegel des FDC abgebildet.

Am Entwurf dieser Briefmarken war unser Mitglied, Herr Michael Kogan stark involviert, weil fast die gesamte paläontologische Forschung in Kirgisistan von russischen Paläontologen durchgeführt wurde. Es gibt nur einen Paläontologen im Land, Dr. Aizek Asanbekovich Bakirov, der nicht erreichbar war, als die Künstlerin von KEP mit der Arbeit an diesen Briefmarken begann.

Im Newsletter #92, bedankt sich KEP bei Michael Kogan für die Zusammenarbeit:

„Kyrgyz Express Post expresses its appreciation for valuable consultative support in the preparation of this stamp issue to Michael Kogan, the author of the website [www.paleophilatelie.eu](http://www.paleophilatelie.eu), and Aizek Asanbekovich Bakirov, the acting director of the M. M. Adyshev Institute of Geology of the National Academy of Sciences of the Kyrgyz Republic.“

(<https://www.stamps.kg/news/newsletter-no-92.html>)

Michael Kogan erzählt:



«Im Februar 2021 wurde ich über Facebook von Daria Maier, Briefmarkendesignerin der Kyrgyz Express Post (KEP) kontaktiert, die mich um technische Unterstützung für ihre für 2022 geplante Arbeit an Briefmarken mit prähistorischen Tieren bat.

Daria fragte mich, ob ich ihr bei der Auswahl einiger Dinosaurier für drei Briefmarken helfen könnte. Ich schlug vor, prähistorische Tiere, nicht unbedingt Dinosaurier, zu zeigen, die in Kirgisistan entdeckt wurden.

Nachdem wir Informationen über mehr als ein Dutzend interessante paläontologische Entdeckungen im Land gefunden hatten, begannen wir, über das Designkonzept nachzudenken. Sollen Flug-, Land- und Meerestiere, Tiere, die in derselben Gegend lebten, Tiere, die im selben geologischen Zeitraum lebten, oder Tiere, die derselben Gruppe angehören, gezeigt werden? Ich war beeindruckt von Darias Engagement, möglichst realistische Bilder zu malen, auch wenn dies das erste Mal war, dass sie prähistorische Tiere malte.

Am Ende haben wir uns für die geografischen Standorte entschieden – Fossilien aller drei auf den Briefmarken abgebildeten prähistorischen Tiere wurden im Fergana-Tal in Kirgisistan entdeckt. Ferganasaurus war noch nie zuvor auf Briefmarken abgebildet.

Wir haben auch den Leiter des Philateliebüros gefragt, ob er in Zukunft weitere Briefmarkensätze mit Darstellungen prähistorischer Tiere des Landes herausgeben möchte. Die Idee gefiel ihm, daher hoffen wir, dass dieses Briefmarkensatz nur der erste Satz ist und wir in den kommenden Jahren weitere Briefmarken von KEP haben werden, die prähistorische Tiere des Landes darstellen. «

Daria Maier (die Künstlerin) erzählt:



„Seit 2018 werden Briefmarken mit meinen Zeichnungen und Entwürfen bei Kyrgyz Express Post (KEP) herausgegeben. Ich bin daran interessiert, mich selbst in neue Richtungen herauszufordern, und es gibt kein Thema, das mich mehr anzieht als andere. Dies geschah mit der prähistorischen Fauna Kirgisistans – das Thema erwies sich als sehr wichtig und manchmal sogar beängstigend. Dank der Anwesenheit von zwei unglaublich kompetenten Beratern, die mich bei jedem Schritt begleitet haben, konnte diese Herausforderung erfolgreich gemeistert werden. Ich bin Michael Kogan und Aizek Asanbekovich Bakirov aufrichtig für ihre wertvollen Ratschläge und Korrekturen dankbar.

Ich tendierte zu Schwarzweiß, aber am Ende blieben nur die Zierfelder, der Umschlag und die Postkarten schwarzweiß. Den Briefmarken wurde Farbe hinzugefügt, wodurch die Bilder lebendiger und ausdrucksvoller wurden. Die endgültigen Zeichnungen wurden mit Kugelschreibern und Buntstiften auf Papier angefertigt, um mit etwas Farbe ein antikes Flair einzufangen. Bei diesem Prozess strebte ich nach Präzision im Detail, sodass jedes Element die wahre Essenz der dargestellten Zeit und des dargestellten Ortes widerspiegelte.

Ich tendierte zu Schwarzweiß, aber am Ende blieben nur die Zierfelder, der Umschlag und die Postkarten schwarzweiß. Den Briefmarken wurde Farbe hinzugefügt, wodurch die Bilder lebendiger und ausdrucksvoller wurden. Die endgültigen Zeichnungen wurden mit Kugelschreibern und Buntstiften auf Papier angefertigt, um mit etwas Farbe ein antikes Flair einzufangen. Bei diesem Prozess strebte ich nach Präzision im Detail, sodass jedes Element die wahre Essenz der dargestellten Zeit und des dargestellten Ortes widerspiegelte.

Ich hoffe, durch das Thema und das Design neue Generationen von Sammlern und Künstlern zu inspirieren und die kulturelle und historische Bedeutung von Briefmarken hervorzuheben.“

Die Ausgabe war bereits vor zwei Jahren geplant und kam nun in 2024 statt 2022.

Mehr über die Briefmarken ist hier:

[https://www.paleophilatelie.eu/description/stamps/kyrgyzstan\\_2024.html](https://www.paleophilatelie.eu/description/stamps/kyrgyzstan_2024.html)

Die Briefmarken kann hier bestellen:

<https://www.stamps.kg/products/2023-prehistoric-fauna-of-kyrgyzstan.html>

<https://www.wopa-plus.com/en/stamps/product/&pid=89652>

Über Kyrgyz Express Post (KEP):

Kyrgyz Express Post LLC (KEP) ist seit dem 16. März 2012 auf dem kirgisischen Postmarkt tätig und verfügt über eine Lizenz der staatlichen Kommunikationsagentur der Regierung der Kirgisischen Republik. Das Unternehmen bietet Privat- und juristischen Personen eine breite Palette von Post-, Finanz- und anderen Dienstleistungen an.

KEP-Briefmarken sind ein echtes Zahlungsmittel, mit dem die Bezahlung für die Weiterleitung von Postsendungen aus Kirgisistan in alle UPU-Mitgliedsländer sichergestellt wird. KEP-Briefmarken werden zum Nennwert verkauft. Alle mit KEP-Briefmarken versandten Sendungen müssen in KEP-Filialen frankiert und bearbeitet werden.

KEP-Briefmarken sind ein neues Phänomen in der 175-jährigen weltweiten Tradition der Briefmarkenausgabe: Zum ersten Mal in der philatelistischen Geschichte verwendet der zweite Postbetreiber eines UPU-Mitgliedslandes, der gemäß Artikel 2 des Weltpostvertrags benannt wurde und auf dem gesamten Gebiet Kirgisistans tätig ist, seine eigenen Briefmarken für den Versand.

Die Briefmarken werden in den einflussreichsten Katalogen der Welt veröffentlicht.

